

[fachschaftsrat]

INFORMATIK & MEDIEN

12.Sitzung des FSR Informatik & Medien

Protokoll vom 07.10.2020

Name	Vorname	Matrikel	anw.	stbr.
Gewählte Mitglieder 2020/21				
Bartel	Johann	MTB18	Nein	Ja
Becker	Kristina	BVB17	Nein	Ja
Blanke	Anne Jule	BMB19	Ja	Ja
Buske	Ole	MUB19	Nein	Ja
Gmeiner	Katinka	BKB19	Nein	Ja
Hagemeister	Sophie	BVB19	Ja	Ja
Ivanova	Angelina	MTB19	Nein	Ja
Kalusniak	Maria	BKB19	Nein	Ja
Krage	Annemarie	MUB19	Nein	Ja
Kunz	Lea	INB19	Ja	Ja
Lommatzsch	Jacob	MTB19	Ja	Ja
Malcher	Anton	INB19	Ja	Ja
Münnich	Frank	INB19	Ja	Ja
Scheck	Emma	BVB18	Nein	Ja
Schiebener	Julian	BKB19	Ja	Ja
Schröers	Pauline	BMB19	Nein	Ja
Siegert	Anne	MTB18	Ja	Ja

Urban	Jan	MTB18	Nein	Ja
Zwingelberg	Fynn	MTB19	Nein	Ja
Ehrenamtliche Mitglieder				
Müller	Tanja	BVB19	Ja	Nein
Vierkorn	Corina	BMB17	Nein	Nein
Wais	Christian	BKB18	Nein	Nein
Wiechmann	Alexa	BVB17	Nein	Nein
Züngli Dertoni	Michelle	BMB19	Nein	Nein
Gäste				
Klein	Carla	MUB18	Ja	Nein
Baumecker	Bernhard	MUB18	Nein	Nein
Blücher	Tom	MUB18	Ja	Nein

NÄCHSTER SITZUNGSTERMIN:
14.10.2020

TOP	Inhalt
	<p>Beschlussfähigkeit: Der Fachschaftsrat Informatik und Medien ist mit 8 von 19 Mitgliedern nicht beschlussfähig.</p> <ul style="list-style-type: none"> • Die $\frac{2}{3}$ Mehrheit ist nicht erreicht. <p>14:15 Anton betritt die Sitzung Der Fachschaftsrat Informatik und Medien ist mit 9 von 19 Mitgliedern nicht beschlussfähig.</p> <ul style="list-style-type: none"> • Die $\frac{2}{3}$ Mehrheit ist nicht erreicht.
	<p>Tagesordnung:</p> <ol style="list-style-type: none"> 1. Organisatorisches 2. Vorstellung und Abstimmung Carla Klein StuKo Museologie 3. Vorstellung und Abstimmung Bernhard Baumecker StuKo Museologie 4. Vorstellung und Abstimmung Tom Blücher StuKo Museologie 5. Finanzen 6. StuRa 7. Rektoratssitzung 8. Wahl StuRa-Ersatzvertreter 9. Abstimmung Anpassung Haushaltsplan

	<p>10. FSR Index für Problemstellungen 11. Tutorien aktueller Stand 12. Veranstaltungen Erstis von FSR 13. Praktikum 14. ZPA 15. Prüfungsamt Informatik 16. FSR-Klamotten 17. Sonstiges</p>
1	<p>Organisatorisches Nächster Sitzungstermin: 14.10.2020 14 Uhr im LI203</p>
2	<p>Vorstellung und Abstimmung Carla Klein StuKo Museologie</p> <ul style="list-style-type: none"> • im 5. Semester (Praxissemester) • möchte Blick hinter die Kulissen, Überblick über die Ansprechpartner • keine weiteren Erfahrungen, fand jedoch Informationen über die Tätigkeit interessant <p>- Abstimmung vertagt auf nächste Sitzung -</p>
3	<p>Vorstellung und Abstimmung Bernhard Baumecker StuKo Museologie</p> <ul style="list-style-type: none"> • nicht anwesend, wegen Praxissemester in Berlin • Carla und Tom nicht sicher ob StuKo für Bernhard umsetzbar wäre (evtl. bei Online-Sitzungen mögl.) <ul style="list-style-type: none"> ○ warten auf weitere Absprachen <p>- Abstimmung vertagt auf nächste Sitzung -</p>
4	<p>Vorstellung und Abstimmung Tom Blücher StuKo Museologie</p> <ul style="list-style-type: none"> • 5. Semester (Praxissemester) • schon einmal Gast bei StuKo Sitzung - mit Interesse verfolgt, Mitspracherecht Studierender ist wichtig, jedoch noch keine Erfahrungen in Selbstverwaltung • organisiert jahrgangsübergreifenden Online Treff • Anmerkung Frank: StuKo als Element um wichtige Entscheidungen zu treffen. Alle Beschlüsse sind bindend, außer Fakultätsrat interniert. Appelliert daran, Verantwortung wahrzunehmen. <p>- Abstimmung vertagt auf nächste Sitzung -</p>
5	<p>Finanzen - Katinka nicht anwesend, vertagt auf nächste Sitzung -</p>
6	<p>StuRa</p> <ul style="list-style-type: none"> • Nächste Sitzung: 14.Oktober 2020 19 Uhr in Präsenz G119 • Letzte Sitzung: am 30.September 2020 in Präsenz G119

	<ul style="list-style-type: none"> ● Vorstellung der KSS (Konferenz Sächs. Studierendenschaften) = “Instanz über Stura, Ansprechpartner*innen für sächsisches Kultusministerium” ● Beitritt des StuRa zur Finanzordnung KSS ● Entsendung von Jonas Lück (HoPo) in den LSR (Landessprecher*innenrat der KSS) ● Haushaltsmittelverteilung an die FSRä Nachtragshaushalt 2020 wegen Bürokratie, Psychosoziale Beratung, Ersti-ET ● Freigabe von ÖA Projektmitteln (Merchandise) ● Bestellung von Nico Zech als zusätzlichen Kassensprüfer ● Eins.Null-Kalender sollten demnächst eintreffen ● EET würde sich über zusätzliche Hilfe freuen ● AK “Umgang mit dem Coronavirus” -- kämpft mit schwindender Beteiligung. Stimmungsbild erwünscht, ob AK weiterhin bestehen bleiben soll oder welches Format ggf. geeigneter ist. ● Akkreditierung INB: Lea & Frank als Vertreter der Fakultät. Dem FSR wird zusätzlich eine Stellungnahme eingeräumt (voraussichtlich Dezember/Januar) ● Plenum hat sich eher intensiv über die weitere Zusammenarbeit mit dem Rektorat ausgetauscht. Bine wird am 06.10.2020 mit dem Rektor über die weitere Zusammenarbeit beraten ● Nico Zech scheidet ab dem 30.09 als Sprecher aus - damit Bine jetzt alleinige Sprecherin ● Geplante StuRa-Fahrt: 16.-18.Oktober 2020 in die Jugendherberge Windischleuba ● Meinungsbild AK <ul style="list-style-type: none"> ○ Anne: findet Arbeit wichtig, Online Vorlesungen scheinen nicht besser zu werden. AK hat jedoch keine Macht, da Hochschulleitung nicht reagiert. Was lässt sich machen, wenn alles schon gesagt ist? ○ Jacob: sieht es wie Anne. AK hat kaum noch Macht und wird weniger ernst genommen, trotz allem wichtige Anlaufstelle für Studierende. Anliegen können auch über Dekane geregelt werden. Gilt jedoch nicht unbedingt für alle anderen Fakultäten. ○ Frank: Arbeit des AK wichtig, perspektivisch jedoch schwierig, weil nun höhere Instanzen durchlaufen werden müssen, Arbeit an Forderungen können FSRä weiterhin übernehmen, kann auch Nico verstehen, es wäre wichtig dass in den Sitzungen je 1 Vertreter der FSRä anwesend ist → unrealistisch
7	<p>Rektoratssitzung</p> <ul style="list-style-type: none"> ● Rektor hatte relativ kurzfristig (Donnerstag auf Montag) die Sprecher*innen des StuRa sowie aller FSRä bzgl. Ergänzungsordnungen zu den aktuellen Studien- und Prüfungsordnungen mit Hinblick auf die Corona-Situation eingeladen. Auf Initiative von Frank wurden die Sprecher*innen angehalten, ihre StuRa-Vertreter*innen zu entsenden, um hier einer Spaltung zwischen FSRä und StuRa entgegenzuwirken und auch geschlossen Einheit zu demonstrieren. Dazu kamen so gut wie alle Vertreter*innen in den neu übergebenen StuRa-Outfits.

	<ul style="list-style-type: none"> Die Sitzung selbst war knapp bemessen. Dennoch konnten einige Verbesserungen in den ErgänzungsOrdnungen erzielt oder zumindest angeregt werden. Für weitere Veranstaltungen dieser Art bestehen Optimierungsmöglichkeiten, die Bine im Gespräch über die weitere Zusammenarbeit ausloten soll.
8	Wahl StuRa-Ersatzvertreter - vertagt -
9	Abstimmung Anpassung Haushaltsplan - vertagt -
10	FSR Index für Problemstellungen <ul style="list-style-type: none"> Überlegung Index zu erstellen, falls sich Studierende an uns wenden mit Anliegen und wir nicht wissen wer Ansprechpartner*innen sind Jacob schickt Mail an FSR Verteiler Lea: gut für zukünftige Studierende, können neu gewonnenes Wissen weiterleiten Jacob: Datenschutzbeauftragte eingefügt, wusste vorher auch nicht an wen er sich wenden soll Anne: wichtig dass es erwähnt wird Frank: Vorschlag, auf Webseite "Wiki" Bereich einzustellen, damit jeder Ergänzungen machen kann Anne: man kann Sachen auf Seite verstecken, jedoch nur für ÖA zugänglich → Google Drive wäre besser. Man kann nebenher auch andere wichtige Informationen in einem Ordner sammeln (z.B dass Amtsinhaber ihren Posten beschreiben) Frank: Auch dafür, dass interne Dinge gesammelt werden. Problem derzeit, dass alles unsortiert und dezentral gesammelt wurde, teilweise auch sehr alte Dateien Neuer Google Drive Ordner würde das nicht besser machen Auch Datenschutz spielt hier eine wichtige Rolle Lea: Es sollen nicht unbedingt sensible Daten eingestellt werden, sondern grundsätzliche Abläufe o.ä. <p>Anne erklärt sich bereit einen Ordner zu erstellen und Materialien zusammenzutragen</p>
11	Tutorien aktueller Stand <ul style="list-style-type: none"> Frau Kaden und Frau Barth haben letzte Woche für alle ihre Tutorien jemanden gefunden, so dass diese durchgeführt werden Frau Uebel sucht aktuell noch jemanden für Mathe I bei MTB <ul style="list-style-type: none"> Stellenausschreibung wurde in Discord schon gepostet Jacob fragt in seiner Matrikel nach ob das jemand übernehmen würde StudiFit bittet noch einmal darum, die Studierenden darauf aufmerksam zu machen, dass wenn sie Wunschtutorien haben, sie diese <u>rechtzeitig</u> bei dem Dozierenden einfordern sollen

	<ul style="list-style-type: none"> • seit 07.10 Frau Uebel nicht mehr für StudiFit tätig, dafür Frau Röder • derzeit noch immer keine zentrale Stelle/Ansprechpartner für Tutorienangelegenheiten bekannt für die Zeit ab Januar
12	<p>Veranstaltungen Erstis von FSR</p> <ul style="list-style-type: none"> • Lea: Vorschlag von Dekan Kulisch, dass wir etwas für die Erstis machen könnten, muss nicht zu Semesterbeginn sein • Anne: befürwortet den Vorschlag, aber muss bei steigendem Fallzahlen bedacht sein. Es gibt Veranstaltungen, die bis zu 1 Tag vor der Veranstaltung storniert werden können. Planen kann man es grundsätzlich. • Frank: würde gerne Veranstaltung machen, teilt aber Annes Meinung (Planung ist sehr aufwendig) • besser: Stundenpläne von Matrikeln zu inspizieren und dann vor Ort vorstellen, hat keinen zeitlichen Druck • FSR IM hat derzeit viel Geld im Veranstaltungstopf übrig (Rest würde an StuRa gehen) → Daher wäre Ausgaben wünschenswert • Anne: Haushaltsjahr im Januar vorbei. Büro könnte auch neu gestrichen werden bzw. neu ausgestattet (auch mal aufgeräumt) werden. • Weitere Planung auf kommende Sitzungen verschoben (sowohl Ersti Veranstaltung als auch Renovierungsarbeiten)
13	<p>Praktikum</p> <ul style="list-style-type: none"> • Sophie: In Annes Matrikel gab es jmd mit Problemen. Dekan Kulisch meinte, dass man sich an Studiendekane wenden sollen. Sophie hat mit Prof. Nikolaus telefoniert, dieser schien etwas uneinsichtig, Studium = Vollzeitstudium (Prüfungsrechtlich ist nichts machbar). Es sei kaum der Fall dass Praktikum schlechter bezahlt werden als Nebenjobs. Nebenjobs sollten niemals an erster Stelle stehen. Bei Problemen sollte man Fernstudium aufnehmen oder Urlaubssemester mit Vollzeitstelle oder sich staatliche Hilfe suchen. • Julian: findet das ziemlich realitätsfern, wird selbst nicht für Praktikum vergütet. • Sophie: Prof. Nikolaus erklärte, dass Studiendekane verpflichtet sind, Druck auf Unternehmen zu machen, wenn dies der Fall ist • Frank: Was genau ist das Problem, da man noch Bafög-berechtigt während Praktikum? • Julian: Ja, aber Flexibilität im Job geht verloren, da Praktikum viel Zeit einnimmt
14	<p>ZPA</p> <ul style="list-style-type: none"> • Frank: Es gibt immer wieder Probleme mit ZPA. In Prüfungsausschuss gibt es neues Mitglied, welches bittet, von allen Profs ein Stimmungsbild abgeben zu lassen. → Möchte Rückmeldung von allen Fakultäten bis 31.10.2020! • Sophie: hat darüber mit Prof. Nikolaus gesprochen. Hat Sophie eine Mail zukommen lassen mit entsprechenden Fragen für Stimmungsbild. Fragt, ob wir die Fragen über Verteiler schicken können • Lea: sieht das kritisch, Verteiler ist für wichtige Anliegen vorbehalten, sollte nicht dafür nicht aufgewandt werden

	<ul style="list-style-type: none"> ● Anne: Rückmeldung würde gering ausfallen, <ul style="list-style-type: none"> ○ Vorschlag: evtl. bei Ja/Nein Fragen auf Instagram stellen? ● Frank: sieht Verteiler als sinnvoll an dafür um Sichtbarkeit zu erhöhen, erreichen damit mehr Studierende. Sollte auch von uns öfter genutzt werden, aber ist trotzdem nicht angebracht in dem Fall. Sonst auch andere Kanäle nutzen (Homepage, Discord..) ● Lea: gut, dass ÖA Verbreitung übernehmen kann, leitet Mail an Frank weiter wegen Problemen in Matrikel, Sophie soll Mail von Prof. mit Fragenkatalog an alle FSR Mitglieder schicken, die sich vorher bei Studierenden erkundigen
<p>15</p>	<p>Prüfungsamt Informatik</p> <ul style="list-style-type: none"> ● Frank: FakRat hat beschlossen, dass PA nur noch 4 Professor*innen und 2 (statt 3) Studierende bestehen soll, Einflussmöglichkeiten gesunken, Prüfungsausschuss trifft sich nächste Woche zum ersten Mal, Zusammensetzung soll dort auf diskutiert werden, Prof Frank wünscht sich paritätische Zusammensetzung also auch Mitglieder aus Medieninformatik ● Nicht sicher, was Professor Franks Ziel ist. StuKo Mitglieder von Informatik mit einbeziehen zur Klärung, damit Einflussnahme der Studierenden erhöht wird. ● Anne: stimmt zu, Situation vor allem kritisch, da Professor*innen so schon "überlegen" sind, erschwert Gegenrede der Studierenden ● Lea: bittet Frank, Situation weiter zu klären und FSR auf laufendem zu halten
<p>16</p>	<p>FSR Klamotten</p> <ul style="list-style-type: none"> ● Lea: Teurer als gedacht. Meinung wie wir es finden beim gleichen Händler zu bestellen wie StuRa (=Andox) ? ● Anne: Kaum eine Größe in Vielzahl verfügbar. Eventuell Anfrage per Facebook (weil kleines Unternehmen) ● Frank: hat Bine gefragt, StuRa-Pullis so ca. 40€ (mit Druck), hat aber auch Eigenanteil (ca. 5-10€) von Mitgliedern genommen. Frank fände komplette Eigenfinanzierung nicht zumutbar ● Lea: noch kein Geld ausgegeben, keine Veranstaltungen geplant, haben theoretisch das Geld übrig, erleichtert vielleicht finanziell beeinträchtigte FSR Mitglieder ● Frank: Wenn Mitglieder Probleme mit Finanzierung haben, gibt es andere Möglichkeiten ● Sophie: nicht messbar, wer "finanziell schlecht" aufgestellt ist ● Anne: letztes Jahr kein Eigenanteil, waren nur T-Shirts sogar mit Namen gedruckt, vielleicht nur 5€ Beteiligung. Es ist kein gutes Zeichen, wenn pro Mitglied 40€ von studentischen Geldern ausgegeben werden ● Julian: Findet 5€ oder 10€ eigentlich zu wenig. Gelder auf Vertrauensbasis ● Frank: Sammelbüchse wo jeder Eigenanteil einbringt, ohne, dass nachvollziehbar ist, was von wem kommt. Rest wird dann vom FSR übernommen. ● Fazit: Katinka endgültige Entscheidung über Eigenanteil, Sammelbüchse, auf Seite bestellen wo StuRa bestellt hat (Andox)

17	Sonstiges <ul style="list-style-type: none"><li data-bbox="347 241 1070 277">• Anne: bittet, auf gendergerechte Sprache zu achten
----	--

Ende der Sitzung: 15:54

Für das Protokoll verantwortlich: Jacob Lommatzsch und Sophie Hagemeyer

Leipzig, den _____

()

()